
智行理财网
为什么很多人都不看好杠杆炒股？炒股杠杆是怎么回事

加杠杆炒股，也就是借钱炒股，这是一把双刃剑。并且，在很多时候，伤的都是自
己。 

之所以这样，是因为波动是市场的主旋律。 

在我们判断对时，杠杆炒股可以放大收益。但与之相对的是，当我们判断错误，它
也可以放大亏损。 

并且，判断的对与否很不对称。 

要想取得放大收益的最终结果，你得保证整个过程中都判断对，不能出现一丁点儿
失误。 

可“放大亏损”的结果，只需要一个小失误就行。 

比如你笃信甲股票会上涨，所以上了一个10倍的杠杆。也就是说，当甲股票跌了10
%时，你就会爆仓。 
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最终的结果是在你预期的时间节点，甲股票确实上涨了，而且还翻倍了，你的判断
很对。 

如果说在你持有的这段时间不出现什么问题，你就能在这支股票上获得20倍收益。
 

20倍的收益，想想就很激动，非常诱人，对不？ 

可问题在于，虽然最终你判断对了，但在你买入之后，行情遇冷，它中途跌了15%
。也就是说，你爆仓了。 

那么，它后来的翻倍就与你没有任何关系了。20倍收益，仅仅只是一个“看似触手
可及，实则万里之遥”的幻想。 

波动是投资的主旋律，谁也无法避免和预测。 

市场先生就是个疯子。下一秒是涨是跌，谁也无法猜度。 

                                    2 / 4



智行理财网
为什么很多人都不看好杠杆炒股？炒股杠杆是怎么回事

当你上杠杆后，你就只能寄希望于这个疯子给你点面子，让你不要爆仓。 

可知道给面子的疯子，还是疯子吗？想一想就知道这有多么不靠谱。 

除了波动外，借钱炒股还有一个不容忽视、必须解决的问题：期限匹配。 

无论是找谁借钱，银行也好，亲戚也罢，最终都是要还的。如此，就存在着一个还
款期限。 

换句话说，借来的钱是有时间限制的。 

对投资来说，这一点儿的影响尤其大，就连巴菲特也深恶痛绝。 

股神最开始发家，是靠替别人打理财富，成立很多个合伙人基金。 

可最后他放弃了这种依然可以“借鸡下蛋，收益分账”赚钱模式，为什么呢？ 
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原因之一就是合伙人基金里的钱有时间限制，与巴菲特想要的长期资金不符。 

借钱炒股，如果无法做到在还款期限前落袋为安，那即使判断正确，最终也拿不到
预期收益。 

因为你要还钱，不得不提前清仓卖出。 

如果是找亲戚借的钱，还可以咬牙拖一拖，或许就可以拖到预期收益来临之时。 

但在这个过程中，你会承受越来越大的压力。而这，可能会导致你的投资动作变形
。继而，也拿不到预期收益。 

如果是找银行贷的款，那就没什么人情可讲。它可不会管你投资是不是落袋为安，
它只会到期找你要钱。 

不过，也不是不能上杠杆炒股，前提是能控制在自己的可承受范围之内。 

比如说你的年收入能够稳定在每年50万，那当遇到好机会时，上个十几万的杠杆，
毫无压力，完全可以。 

可如果说你要借个几百万去炒股，那就超出自己的能力范围之内了。此时的风险敞
口非常非常大。 

投资的本质是赚钱，但最终目的是为了提高生活质量。 

如果说投资让生活质量变得更差，比如茶饭不思，那尽管存在着血汗钱会在无形中
会变少的贬值的无奈情况，那也不要投资，更别提借钱投资。 
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